



COLLOQUE

Comment peut-on (encore) s'opposer à une réforme de l'orthographe ?

22 MARS 2024 | SORBONNE, SALLE LOUIS LIARD
17, RUE DE LA SORBONNE 75005 PARIS



Colloque organisé par Philippe Monneret (ASL, Sorbonne Université, STIH), Gilles Siouffi (Sorbonne Université, STIH), et Anne Abeillé (CNRS, LLF) dans le cadre de l'Association des Sciences du Langage en collaboration avec STIH et LLF.

Entrée libre sous réserve des places disponibles

Inscription obligatoire avant le 19 mars
en scannant le QR code.

Programme

9h30 Introduction

Philippe Monneret, Malika Temmar et Marina Krylyschin (ASL)

10h Intervention de personnalités : avec notamment Marie Depleschin, François de Closets, Michel Ocelot, Viviane Youx (présidente de l'Association Française pour l'Enseignement du Français).

11h00 Gilles Siouffi

« L'usage n'a pas suivi » : la place de l'argument de l'usage dans les débats sur l'orthographe.

11h45 Anne Abeillé

Est-il sacrilège de réformer l'orthographe grammaticale ?

12h30 Déjeuner

14h Christophe Benzitoun

« L'orthographe, c'était mieux avant » : état des lieux de la maîtrise de l'orthographe hier et aujourd'hui.

14h45 Anne Dister

Les réformes orthographiques en Belgique francophone. Où il sera aussi question des consonnes doubles.

15h30 Pause

16h Table ronde et échanges avec le public

avec notamment Cynthia EID (présidente de la Fédération internationale des professeurs de français), Jean-Pierre Sueur, Martial Maynadier, Jean-Louis Chiss (Sorbonne Nouvelle), Jacques David (Cergy Paris Université), Dan Van Raemdonck (ULB), Patrick Charaudeau (Sorbonne Paris Nord).

17h30 Clôture du colloque